

学校だより青南

6月号

令和7年5月30日

港区立青南小学校

校長 野口 直樹



「皆に支えられ」

校長 野口 直樹

「ありがとう」「ごめんなさい」「ごちそうさま」「おねがいします」「こんにちは・おはよう」「さようなら」日常的に使うごくありふれた言葉。何気なく使っている人。言うべき時だと考えているけど、言わない人。ただ、言葉として発している人。

これらの言葉が大切であることは、皆知っていると思います。でも、きちんと使っているのかなとも思います。私は、現在松葉杖をつけて生活をしています。松葉杖を使って暮らしていると、「ありがとう」「ごめんなさい」「すいません」「おねがいします」の使用頻度が増えてきます。それは、学校でも家でも人の支えなしには、上手に過ごすことができないからです。でもここで、ふと思うのです。「人の支えなしに暮らす、なんてことは松葉杖生活でなくてもできないのではないかと。普段の自分は、きちんと感謝の気持ちをもって生活していなかったのではないかと。いや、感謝をしていますが、その気持ちを周りの人たちに伝えていなかったのではないかと。では、なぜそうなってしまっていたのかと考えると、足が元気な状況が当たり前で、周りの人から支えられていることも当たり前と考えていたからなのだと思います。このように、家族や友達、自分の周囲の人からの支えで、自身の生活ができていることを実感できる行事の一つが、移動教室です。

5月21日から23日までの3日間、6年生と一緒に箱根移動教室へ行ってきました。3日間とも、予定していた活動はすべて実施することができました。また、6年生の出発に際して、5年生が6年生の子どもたちと引率する先生たちにパウチされたメッセージカードをプレゼントしてくれました。私にもカードを届けてくれた子たちがいて感動しました。

この3日間を通して、6年生が青南小のリーダーとしてこの後もその力を発揮してくれると思うことができる出来事がたくさんありました。

まずは、時間をきっちりと守って行動することが全員出来ていたことです。これは、簡単そうでなかなか難しいのです。特に最初の夕食の予定時刻をきっちりと守るのがなかなかできないのです。それは、慣れない場所で、配膳の仕方の説明を受けてから動き出すのですから、時間も想定以上にかかってしまうことが多いのです。しかし、食事係の皆は、協力し予定時刻より前に準備を完了し、予定した食事開始時刻に「いただきます」ができました。

また、2日目のグループ行動では、グループについていた引率の先生や付き添いの方たちから、「どのグループも声を掛け合いながら協力して計画の実行をしていた」と聞きました。この時にも、自分たちの計画通りに進むように時間を意識して行動できていたそうです。素敵な体験となったと考えます。

3日目にたくさん子どもたちから、「校長先生は、楽しかったですか」と尋ねられました。その子どもたちには、「私は、皆さんの一つ一つの行動や声掛けの様子が嬉しかった」と答えました。とっても意義のある、「いつでも どこでも 青南の子」を具現化した支え合いが行われ、協力し合った3日間でした。

【ふれあい月間について】

港区ではいじめ、自殺、暴力行為等の問題行動、不登校等の早期発見・早期対応、未然防止等につながる取組を推進するため、年3回（6月、11月、2月）の「ふれあい（いじめ防止強化）月間」を実施しています。

本校では、毎月「学校生活アンケート」を実施し実態把握を行っております。ふれあい月間の月は、いじめに重点を置いたアンケートを実施し、いじめの早期発見・早期対応、未然防止に努めていきます。また、道徳の時間でのいじめや人権に沿った内容の授業実施や、教員向けの研修会等を行い、児童への指導とともに教職員の資質向上を図っていきます。本校の「学校いじめ防止基本方針」がホームページより閲覧いただけますので、この6月に今一度確認いただけたらと思います。

【道徳授業地区公開講座のお知らせ】

6月21日(土)に道徳授業地区公開講座を行います。

今回は、全学級3校時(10:05~10:45)に道徳授業を行います。各学級が、ふれあい月間に関連した内容の授業を行います。

4校時(11:05~11:45)は、特別講演として、本校スクールカウンセラー鈴木佳子先生による講演会を行います。子どもへの声掛けや接し方等についてお話しいただく予定です。有意義な交流の時間としていきますので、ぜひ多くの保護者の皆様に、ご参加いただきたいです。

【計画委員会】

今年は『みんなとのつながりを大切に、にぎやかで明るい個性あふれる青南小にしよう』をスローガンに掲げて活動しています。

そのためにまず注目したのは挨拶です。学校が明るい挨拶で溢れば、にぎやかで明るい学校になると考え、挨拶運動を企画しています。

今後もより良い青南小学校にするために、アイデアを出し合って活動をしていきます。

【放送委員会】

「みなさん、おはようございます!」

放送委員会の気持ちの良い挨拶で、青南小学校の1日が始まります。

放送委員会は放送を届けることを通して、青南小学校のみなさんが時間を守って行動できるように生活のリズムを作っています。

日々の打ち合わせでは、放送のリハーサルを何回も行き、聞く人にとって気持ちの良い放送ができるように心がけています。

今後も、放送の力で学校生活をより明るく楽しくすることを目標に活動していきます。

【ボードゲームクラブ】

今年度、ボードゲームクラブは4~6年生の31名で活動しています。

ボードゲームクラブでは、学年を超えて活動することにより、仲を深められるように対戦相手やグループ編成などを工夫しながら活動していきます。自分の知っているボードゲームだけでなく、知らないボードゲームにもそれぞれ挑戦します。お互い学び合いながら、遊べるボードゲームの種類を、1年間を通して増やしていった欲しいと思います。